

Iglesia particular de Salamanca

Inauguración de la Cuaresma

Homilía del Sr. Obispo. Eucaristía televisada

En el bello marco de las Catedrales salmantinas que acogen Las Edades del Hombre nos reunimos esta mañana, presididos por la Virgen de la Vega, Patrona de la ciudad, para celebrar el primer domingo de Cuaresma. El decisivo contrapunto que nos sugiere este tiempo litúrgico, es la Persona y la enseñanza de Jesús, su misterio, como oferta radical a nuestra existencia cristiana. Es decir, su revelación en hechos y palabras y la respuesta de la fe, que nos permita avanzar desde una tierra digna del hombre hacia la morada celestial.



Llevado por su amor, Dios Nuestro Señor busca por todos los medios la manera de aliarse con nosotros. Y éste es, precisamente, el sentido de las lecturas cuaresmales del Antiguo Testamento. La Alianza de Dios se inaugura en el cosmos, como vemos en el texto del Génesis de la Misa de hoy, se transfiere después al Pueblo de Israel, para terminar realizándose, definitiva y universalmente, en la persona de Jesús, el Verbo de Dios hecho hombre. Y así, la narración legendaria del pacto con Noé y sus descendientes, constituye ya un primer signo de la bondad de Dios.